
日にち 質問順 議 員 氏 名

１．子育て世代包括支援センターについて
（１）子育て世代包括支援センターがR２年度から開設となる。又、妊娠
期から子育て期にわたる切れ目のない支援の実施や保幼小連携・接続の推
進等を踏まえ、今後、子育て相談窓口の一本化は必要不可欠と考える。そ
れには、所管の健康増進課・学校教育課・こども福祉課・社会福祉課、関
係各課の連携強化を視野に入れた機構改革も必要と考える。以上の観点か
ら、次の２点を質問する。
①子育て世代包括支援センターの開設準備状況
②子育て相談窓口一本化に向けた行政機構改革についての所見

２．令和２年度予算編成について
（１）令和２年度の予算編成作業が進められている。以下の点を中心に質
問を行う。
①R２年度予算編成方針
②R２年度の歳入・歳出見通し
③一般財源抑制策
④各課ヒアリングを通し、スクラップ・アンド・ビルドの徹底

３．茨城空港及び茨城空港アクセス道路の優位性を活かした産業経済振興
の下地創りについて
（１）茨城空港及び茨城空港アクセス道路の優位性を活かした産業経済振
興の下地創りという観点から質問を行う。
①第２次総合計画土地利用構想（空の交流エリア）の賑わいづくりのため
のまちづくり構想策定の進捗状況
②茨城空港アクセス道路沿線の将来ビジョン

１．環境行政
（１）災害時に於ける「廃棄物処理計画」について
（２）民間組織との連携方法について

２．教育行政
（１）公の塾、「地域未来塾」本年度に於ける具体的な取組状況と今後の
展望について
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１．小美玉市まるごと文化ホール構想について
（１）文化を育てる施策は十分か
①文化の祭り費用は十分か（市民文化祭、やすらぎの里まつりなど）
②食文化、農文化に対する施策は

２．防災対策について
（１）台風被害と対策について
①被害の概要は
②支援策は（農業被害対策、生活支援対策など）
（２）ハザードマップの見直しは
①危険箇所の整備を

3.安心安全な住環境整備について
（１）市営住宅について
①居住状況について
②空室について（入居条件は、対策は）
（２）空き家対策は進んでいるか

４．公共交通機関の在り方について
（１）高齢者外出支援策として十分か
①デマンド式を望む声が高いが今後は
②福祉バスの考え方は
（２）循環バスの広域化は
①通学対策として広域化を望む声が高いが

５．投票所について
（１）設置場所と安全性

12/11 4 戸田見良

１．人口減少と「人生100年時代」について
（１）人口減少と「人生100年時代」社会をむかえるにあたって、全世代
への安心の基盤を再構築しようと国はすすめているが、自治体に求められ
る視点やビジョンについて質問する
①子育て世代
②働く現役世代
③小美玉市の生産性を高める（農業、商工業、サービス業）
④人口減少しても持続可能な社会、まちづくり

12/11 3 福島ヤヨヒ



日にち 質問順 議 員 氏 名

令和元年度第４回定例会一般質問通告一覧

１．台風19号における被害状況について
（１）市内の被害状況について
①住宅の損壊、浸水（床上・床下）状況
②停電、断水等ライフライン状況
③農作物の状況
（２）避難所の状況について
（３）災害廃棄物の対応について
（４）他自治体への災害支援状況について
（５）今後の自然災害の対策について

２．公共交通のあり方について
（１）市内循環バスの運行状況について
（２）地域循環バスの運行状況について
（３）利用者の要望等について
（４）公共交通の課題について
（５）福祉タクシーの充実について
（６）新たな公共交通の導入について
①デマンドタクシーの導入について

１．羽鳥駅周辺整備事業、駅前広場について
（１）羽鳥駅周辺整備事業、駅前広場の進捗状況、今後のスケジュールに
ついて
（２）仮設駐輪場の在り方について
（３）羽鳥駅から茨城空港までの直行バスについて再度強く要望をする

２．統合幼稚園について
（１）定員数、規模をどのくらいで考えているのか
（２）周知さらには保護者への説明の現状は？
（３）将来に向けての展望を伺う

３．先進技術の導入について
（１）NTTとの協定の内容についての具体的な取り組みを伺う
（２）業務短縮時間や削減効果などについて、どのくらいが目安になるの
か伺う

12/11 5 石井旭
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１．小川南小学校通学路における児童・生徒達の安全確保について
（１）新しく開校した小川南小学校について、徒歩での登下校において交
通安全上に問題が生じていると認識している。事故が生起してしまってか
らでは遅いという観点から、一刻も早い対応を願うべく市としての現状認
識と対応策を求め質問する。
①県道18号小川・鉾田線上の通学路（小川中央十字路～本田商店前）に
おいて、歩道のないエリアへの対応策への認識を問う。
②中央分離帯・側道白線の劣化の補修も含め、最も危険を膨らんでいる本
田商店前の五差路への（点滅を含めた）信号対応、グリーンベルト付帯等
のスクールゾーン表示の明確化が急務と考えるが市側の考えを問う。
③小川南小学校開校準備に向けての期間も含め、通学路整備が間に合わな
かった理由ならびに今後整備されていく統合小学校への同様の対策を問う

２．小美玉市の自衛官募集への協力体勢について
（１）今後の自衛隊員募集は年々厳しさを増している現状であるが、国防
に加え大規模自然災害に対処する国民にとってなくてはならない組織と
なった自衛隊への募集の更なる協力は、百里基地を抱える街として必ず有
益になると考えるが市の見解を問う
①隊員募集の業務について具体的協力内容はどうなっているのか
②自衛隊法97条自衛隊法施行令120条住民基本台帳法等法律の整合性を
含めた募集適応年齢名簿提供への市の見解を伺います
③法律の見解に基づいた更に一歩進んだ自衛隊への協力体勢をアピールす
る事は近年の自然災害における甚大被害の現状を鑑みても、必ずや小美玉
市と市民にとって有益であると考えるが市の見解を問う

12/12 8 長津智之

１．一般行政
（１）令和２年度の予算編成について
（２）行政改革について

１．台風15号・19号・21号豪雨について
（１）被害状況について
（２）対応について
（３）今後の課題について（対策・支援策）

２．防衛施設周辺の生活環境の整備（交付金・補助金）等について
（１）平成30年度の実績について
（２）令和元年度の予算について
（３）今後の事業予定計画について

３.幼児教育・保育の無償化について
（１）制度の概要について
（２）現在の状況について

12/12 7 香取憲一

12/12 9 長島幸男
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１．災害に強いまちづくりについて
（１）台風15号、19号及び10月25日の豪雨への対応について
①避難所の運営、連携について
②雨水・冠水対策について
③移動困難など要支援者への対応と今後について
④ハザードマップの見直し
⑤自主防災組織の強化・連携について

２．地域公共交通問題について
（１）公共交通の重要性が高まる中、どの様に取り組むのか
（２）通学手段の観点を組み入れては
（３）時刻表の改訂を求める

３．行政手続きのネットでの対応について
（１）５月にデジタル手続き法が国会で成立。本市の見解、対応について

１．道路行政について
（１）地元にある道路整備の要望はどの様な行程を踏んで事業化されるの
か
①これまでの要望件数と事業化率について
②旧町村時に出された要望は現在も有効か
③開発指導要領により出来た道路で未舗装なものがあるが舗装されない理
由について

２．農業行政について
（１）基盤整備後長い年月により経年劣化している農道、排水路、機場、
水門、用水管等の農業設備について全体的に更新事業に取り組む必要があ
ると思うが市の考え方について
①用地の大区画について

１．農業行政について
（１）小岩戸地域整備推進について
①農地集積計画
②営農計画
③土地利用計画等について具体的に伺います

２．羽鳥駅周辺整備事業について
（１）羽鳥駅東口市有地の利活用について
①複合型施設の設置を含めた有効な土地利用の検討は
②商業施設、金融機関の設置の検討は
③民間活力の利活用の検討は

小川賢治
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